



# El CAE: una promesa incumplida

“En las próximas semanas el Gobierno debería presentar una propuesta respecto a la condonación del CAE y las dos almas del gobierno nuevamente se dividen”.

*En las próximas semanas el Gobierno deberá comenzar a tramitar en el Congreso el presupuesto de la Nación 2025 y las dudas que surgen es qué proyecto o qué financiamiento presentará respecto de la condonación del CAE, que algunas voces en el oficialismo ya aseguran que aquello no va a ocurrir y que se buscará una nueva fórmula para solucionar el problema de la deuda en educación.*

*El Gobierno hoy ya está atrasado debido a que el compromiso del Ejecutivo era presentar el proyecto para un nuevo mecanismo de financiar y modernizar la educación superior antes de que se tramite el Presupuesto de 2025.*

*Con todo, al igual que en otras materias, las señales de La Moneda han sido equívocas, pues donde unos ministros hablan de la necesidad de “avanzar en la condonación”, otros dicen que el diseño técnico del proyecto “está en construcción”. Hace sólo unos meses, ante una propuesta parlamentaria de condonación, el ministro de Hacienda advirtió un posible “efecto sistémico” sobre la banca e, incluso, eventuales demandas contra el Estado por “vulneración del*

*derecho de propiedad, tanto a nivel nacional como internacional”.*

*La autoridad a cargo de la billetera fiscal ha advertido que los cambios en la materia no pueden ser a costa de otras prioridades.*

*En el propio oficialismo hay discrepancia entre quienes favorecen cumplir el compromiso del programa y quienes llaman a concentrarse en las preocupaciones ciudadanas.*

*En efecto, el costo de financiar la condonación del CAE superaría los US\$ 10 mil millones, recursos que un país en desarrollo como Chile no puede permitirse destinar a perdonar la deuda de quienes ya obtuvieron un título universitario bajo condiciones de crédito previamente pactadas, habiendo necesidades más apremiantes.*

*Tras esta promesa que hoy podemos decir es incumplida al no existir ningún proyecto que diga lo contrario, hará nuevamente poner a las dos almas del Gobierno en una discusión ideológica, en donde los partidos de centro izquierda son partidarios de un cambio mas medurado, mientras que los partidos del Frente Amplio y el PC, quieren que la promesa se cumpla tal como se dijo.*